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68 лет назад Советская Армия перешла границу 
фашистской Германии, сделав завершающий 
шаг на пути к Победе в Великой Отечествен-

ной войне.

Цифра  недели

В номере

Процедуры, по которым расходы чиновни-
ков должны проверяться на их соответ-
ствие доходам, содержат в себе множество 
лазеек, позволяющих обойти закон...
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Союз потребителей РФ нашел способ, как 
бороться с ростом цен. Главный удар, счи-
тают эксперты, надо нанести по торговым 
наценкам.
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Фальсификация военной истории, безуслов-
но, преследуют идеологическую цель, с тем, 
чтобы оправдать настоящий фашизм и дис-
кредитировать солдата-освободителя.
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РасплатаНа бюро крайкома КПРФ Деньги на ветер

Поддержи! Подпишись!

Сегодня во Владиво-
стоке завершает 

свою работу 21-я сес-
сия Азиатско-Тихооке-
анского Парламентско-
го форума — продол-
жение АТЭС (или АТАС, 
как его давно окрестили 
владивостокцы). 

Очередное пиар-мероприя-
тие, призванное подчеркнуть 
значимость нынешнего режи-
ма, легитимность которого по-
сле последних парламентских 
и президентских выборов вы-
зывает большие сомнения 
не только у россиян. Или, как 
подчеркнул в своём коммен-
тарии один из пользователей 
Интернета, «усовершенство-
ванная системы откачки де-
нег с ДВ». И хотя бодрый тон 
послания президента — его 
зачитал на открытии АТПФ 
верный оруженосец ВВП Вик-
тор Ишаев — настраивал на 
оптимистический лад, многие 
участники встречи довольно 
пессимистически оценивали 
её перспективы. 

Ещё не утихли скандалы во-
круг разворованных «атэсов-
ских» миллиардов (до сих пор 
никто, включая Счётную пала-

ту РФ, точно не знает, сколь-
ко именно бюджетных и вне-
бюджетных средств было по-
хищено в ходе строительства 
объектов саммита), а в кори-
дорах власти вновь загово-
рили о зарубежных инвести-
циях, которые — «вне всяко-
го сомнения!» — привлечёт 
в Приморье очередной меж-
дународный междусобойчик 
на Русском острове. Да такие, 
что, по словам вице-спикера 
Совета Федерации и нашей 
бывшей землячки Светланы 
Орловой , Владивосток через 
десять лет не будет уступать 
уровню многих азиатских го-
родов типа Пекина и даже 
Токио. 

В связи с этим известная 
русская поговорка о том, кто 
чем богатеет, обретает осо-
бое звучание. Деньги мы по-
лучать любим, а тратить — 
умеем. По-своему. Не успела 
сессия открыться, а уж над 
вечерней «столицей АТР» по-

лыхнул разноцветный фейер-
верк, мало в чём уступающий 
тому, за почти 300 миллионов 
рублей, который в сентябре 
прошлого года ознаменовал 
закрытие саммита. Не знаем, 
сколько денег налогоплатель-
щиков вылетело в трубу, т.е. 
в небо, на этот раз, но, веро-
ятно, лишь немногим меньше. 
Как подсчитали в краевом от-
делении КПРФ, на них мож-
но было построить 150 квар-
тир для бездомных, но власти 
предпочли им вот такое кра-
сочное действо. Правда, да-
леко не все горожане смог-
ли им полюбоваться из-за ян-
варских холодов и пронизы-
вающего ветра, однако оно 
ещё долго будет напоминать 
зарубежным гостям форума 
о том, как расчётливо и гра-
мотно умеют распоряжаться 
вложенными в него средства-
ми власти Приморья. 

В  сети Интернет активно идет кам-
пания сбора подписей в поддерж-

ку антикоррупционных законопроектов 
КПРФ. На вечер 29 января — около 50 
тысяч подписей.

Соответствующие законопроекты уже находят-
ся на рассмотрении Государственной Думы. Одна-
ко парламентское большинство в лице партии «Еди-
ная Россия» под разными предлогами старается не 
допустить их вынесения на голосование. Проголосо-
вать против этой инициативы означает для «партии 
власти» окончательную потерю авторитета в глазах 
даже самого лояльного избирателя, а голосовать 
ЗА антикоррупционные законопроекты КПРФ еди-
нороссы не спешат по вполне понятным причинам. 

В своей предвыборной статье «Демократия и ка-
чество государства» действующий президент стра-
ны В.В. Путин выдвинул идею об обязательном рас-
смотрении высшими органами власти всех обраще-
ний граждан, которые наберут более 100 000 под-
писей, в т. ч. и в сети Интернет.

В  прошедшую субботу состоялось 
первое в наступившем году заседа-

ние бюро комитета Приморского крае-
вого отделения КПРФ. 

В повестку дня были вынесены актуаль-
ные вопросы деятельности коммунистов 
Приморья. Секретари комитета Влади-
мир Гришуков, Павел Ашихмин, Юрий По-
шивайло подробно проинформировали со-
бравшихся о работе ПКО КПРФ за период 
с 15 декабря 2012 года по 26 января 2013 
года. В частности, были подробно освеще-
ны вопросы организационной работы, дея-
тельности депутатской и информационной 
вертикалей.

Бюро утвердило первыми секретаря-
ми комитетов Дальнереченского местно-
го отделения КПРФ Владимира Захарови-
ча Фёдорова, Большекаменского местно-
го отделения партии — Андрея Петровича 
Акимова.

Бюро рассмотрело итоги выборов в му-
ниципальных образованиях, прошедших 
9 декабря 2012 года и задачи, связанные 
с предстоящими в 2013 году выборами. 

Цель, которую ставили завоеватели, 
была четко обозначена в «12 запове-

дях» Адольфа Гитлера, ставших напут-
ствиями немецким солдатам. В частности, 
в шестой заповеди говорится: «ввиду того, 
что вновь присоединенные территории 
должны быть надолго закреплены за Гер-
манией, …вы должны с сознанием своего 
достоинства проводить самые жестокие 
и самые беспощадные мероприятия».

И они проводили. О том, на что способны нем-
цы, советские солдаты увидели 30 декабря 1941 
года, когда изгнали фашистов из Керчи. Во дво-
ре тюрьмы они увидели груду изуродованных го-
лых девичьих тел. Дальше — больше. В январе 
1942 года был разрыт Вагеровский ров, став-
ший километровой братской могилой шириной 
в 4 метра и глубиной в 2 метра, переполненный 
трупами женщин, детей, стариков и подростков.

Скажем коррупции «нет»!
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Готовиться 
к предстоящим 
выборам основательно

О чём шум, господа?
Форум АТПФ во Владивостоке

«За насилие 
виновные будут 
расстреляны»...
68 лет назад Советская Армия 
вступила на территорию 
гитлеровской Германии
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Счёт опасных продуктов 
идёт на десятки тонн

Каждая четвертая проверка в Примо-
рье, проведенная Россельхознадзором, вы-
являла нарушения ветеринарно-санитарных 
норм при обороте пищевой продукции по 
итогам 2012 года. Около 16,3 тонн потен-
циально опасных продуктов питания изъя-
ли в крае в прошлом году. В основном вы-
являлась продукция, которая хранилась без 
ветеринарных документов, маркировки про-
изводителя, даты выпуска, срока хранения 
и годности. Часть неликвида была зараже-
на опасными для человека бактериями и ми-
кроорганизмами, сообщили в пресс-службе 
управления Россельхознадзора по Примор-
скому краю и Сахалинской области.

Проведенный за 2012 год анализ рабо-
ты отдела надзора за безопасностью и каче-
ством продукции управления Россельхознад-
зора по Приморскому краю и Сахалинской 
области показал, что из 1,7 тысячи прове-
денных сотрудниками отдела проверок на 
внутреннем продовольственном рынке При-
морья в 468 случаях были выявлены нару-
шения ветеринарных, санитарных и гигие-
нических требований, предъявляемым к пи-
щевой продукции.

В результате было задержано и изъ-
ято около 16,3 тысячи тонн мясо-, 
рыбо— и морепродукции.

Перевернулся траулер, 
погибли люди

27 января 2013 года в Японском море 
на расстоянии около 32 морских миль от по-
бережья Тернейского района Приморского 
края перевернулось и частично затонуло ры-
боловецкое судно «Шанс-101» (порт припи-
ски — Находка, судовладелец — рыболовец-
кий колхоз «Восток-1»). На борту судна на-
ходилось 30 членов экипажа, из них 19 — 
граждане России, 11— граждане Индоне-
зии. На настоящий момент, по предвари-
тельным данным, в ходе спасательной опе-
рации обнаружены 15 живых моряков.

Следствием в качестве основных рассма-
триваются следующие версии произошед-
шего: нарушения правил морского судоход-
ства, допущенные членами экипажа судна, 
и техническая неисправность судна.

По факту затопления судна «Шанс-101» 
в Приморье возбуждено уголовное дело.

Морская авиация Тихоокеанского флота 
совместно с самолетами МЧС принимает ак-
тивное участие в спасательной операции по 
поиску членов экипажа рыболовецкого суд-
на «Шанс-101», потерпевшего крушение на 
акватории Японского моря в 50 км восточ-
нее поселка Светлое. 29 января, во второй 
половине дня в район поиска с авиабазы 
Николаевка вылетел противолодочный само-
лет Ил-38 со специальным аварийно-спаса-
тельным комплектом на борту. Он будет ра-
ботать в Южной части района поиска до на-
ступления темноты,

Кладовщики  
похищали запчасти 

Сотрудниками полиции во Владивосто-
ке задержаны два гражданина, подозрева-
емых в серии хищений запчастей со скла-
да временного хранения автомобилей, со-
общили в пресс-службе Владивостокского 
ЛУ МВД России на транспорте.

Двое 28-летних мужчин, работающих 
кладовщиками — тальманами на складе 
автомобилей в г. Владивостоке. В компе-
тенцию работников входила приемка гру-
за. Доступ к автомобильным запчастям, по 
предварительным данным, привел к тому, 
что злоумышленники снимали детали авто-
мобилей и впоследствии сбывали их на ав-
томобильном рынке.Один из мужчин име-
ет судимость за хранение наркотических 
средств.

Работодатель уволил данных граждан 
с предприятия. Мужчины раскаиваются 
в содеянном. 

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье? Да и сам форум, в общем-то, получился впе-

чатляющим: 350 делегатов из.... стран мира. 
Президент в своём послании упомянул их 33, 
организаторы — вначале 25, потом 28. Сколь-
ко же именно го-
сударств было 
представлено на 
АПТФ? Думаю, об 
этом мы рано или 
поздно узнаем 
точно. А пока... 
Выступая перед 
гостями форума, 
председатель Со-
вета Федерации 
Валентина Мат-
виенко похвали-
ла его организа-
торов за кампус 
Дальневосточно-
го федерально-
го университета, 
где всё замеча-
тельно подготов-
лено к встрече, а главное — созданы все усло-
вия для образовательного процесса на новом 
уровне. Что такое «новый уровень», мы, веро-
ятно, скоро тоже узнаем, а пока студенты по-
прежнему учатся в старых, построенных ещё 
в советское время университетских корпусах, 
поскольку новые из-за многочисленных недо-
делок, отсутствия вопровода и канализации 
смогут их принять не раньше нового учебно-
го года. Вообще по поводу объектов саммита, 
достроенных и недостроенных, первый секре-
тарь краевого комитета КПРФ Владимир Гришу-
ков, вместе со своими товарищами по депутат-
ской фракции краевого Законодательного Со-
брания также принимавший участие в работе 
АПТФ, сказал буквально следующее: 

— Никаких идеальных условий для студентов 
там не создано — это не так. И мы не питаем ни-
каких иллюзий относительно того, что край что-
то получит от подобных мероприятий. Если мы не 
будем у себя развивать экономику и сельское хо-
зяйство, то деньги, вложенные в саммит, не оку-
пятся и через сто лет. А пока не видно, чтобы 
в крае этим кто-то серьёзно занимался.

А первый секретарь Владивостокского горко-
ма партии, депутат ЗС Владимир Беспалов поо-
бещал разобраться с тем, на какие деньги был 
произведён праздничный фейерверк 27 янва-
ря. Между прочим, 2 февраля мы будем отме-
чать 70-ю годовщину победы в Сталинградской 
битве — вот здесь салют , да и то не такой пом-
пезный, был бы вполне уместен. Только вряд ли 

он состоится — на это денег у приморской каз-
ны, всё глубже увязающей в миллиардных дол-
гах за взятые в банках кредиты на реализацию 
социальных и других нужных для приморцев про-
грамм, уже наверняка не осталось. 

Трудно сказать, чем запомнится городу и его 
гостям сессия АПТФ во Владивостоке. Может, 
шумным застольем для её участников вечером 
28 января в ресторане ДВФУ, а может, публич-
ными пикировками делегатов Китая и Филиппин 
по вопросам соблюдения сторонами неприкосно-
венности морских границ. Предметов для поли-
тических и дипломатических споров всегда най-
дётся немало. Труднее достичь косенсуса. Вот на 
этом, едва дело зайдёт о своих узконациональ-
ных или государственных интересах, такие сам-
миты и сессии обычно и заканчиваются. Что тол-
ку от них, если после АТЭС-2012 США, отменив 
один дискриминационный документ в отношении 
России, тут же приняли другой, не менее драко-
новский. Результат налицо: воз остался стоять на 
том же самом месте, только ещё больше, прямо-
таки угрожающе, накренился. А значит, все по-
пытки сдвинуть его разнонаправленными усили-
ми в нужную сторону оказались тщетными. Так 
было и будет всегда, и обольщаться тем, что от 
проведения никого и ни к чему не обязывающих 
международных мероприятий Россия что-то выи-
грает, может лишь человек несведущий и неком-
петентный, вкладывающий колоссальные сред-
ства в дело, не стоящеее выеденного яйца. 

Ш.Ахматов.
На снимке: депутаты фракции КПРФ 

Приморского краевого Законодательного 
собрания перед началом сессии АТПФ. 

С анализом по этому вопросу выступил член 
крайизбиркома от КПРФ Сергей Киселёв, ко-
торый пояснил, что в соответствии с действую-
щим законодательством в декабре 2012 года 
проведены выборы депутатов Думы ЗАТО Фо-
кино, Думы города Дальнегорска, прошли так-
же досрочные выборы главы Дальнереченского 
муниципального района и выборы главы Мель-
ничного сельского поселения Красноармейско-
го муниципального района.

Всего на выборах в Дальнегорске избран 21 
депутат Думы. Явка избирателей на выборах 
составила 25,7%, все депутаты избирались по 
спискам политических партий. За список КПРФ 
проголосовало 25,2% избирателей и в состав 
Думы из списка партии избрано шесть депута-
тов. За партию «Единая Россия» проголосовало 
53,2% избирателей и эта партия получила 13 
депутатских мандатов. Партия «Справедливая 
Россия» получила два депутатских места, оста-
лись без депутатских мандатов ЛДПР, набрав-
шая 3,9% голосов, и партия «Коммунисты Рос-
сии», список которой не был зарегистрирован. 

В Думу Фокино избрано 20 депутатов, Явка 
избирателей на выборы составила 36,3%. Все 
депутаты избирались по спискам политических 
партий. За список КПРФ проголосовало 14,3% 
и в состав Думы избрано два депутата. За «Еди-
ную Россию» здесь отдали свои голоса 61,9% из-
бирателей и эта партия получила 15 депутатских 
мандатов. По одному мандату получили предста-
вители партий «Справедливая Россия» и ЛДПР.

На досрочных выборах главы Дальнеречен-
ского муниципального района кандидатом от 
КПРФ был выдвинут С.Корнейчук, который за 
10 дней до выборов отказался в них участво-
вать. В результате главой был избран кандидат 
от партии «Единая Россия» А.Кузнецов, набрав-
ший 68,4% голосов избирателей.

На досрочных выборах главы Мельнично-
го сельского поселения Красноармейского му-
ниципального района кандидат от КПРФ не 
выдвигался.

Сергей Киселёв вскрыл причины таких резуль-
татов выборов в декабре 2012 года и подчер-
кнул, что необходимо учесть ошибки при подго-
товке и проведения выборных кампаний и при-
нимать действенные меры, чтобы более эффек-
тивно участвовать в выборах главы Владивосто-
ка, а также главы Лесозаводска, глав Хасанско-
го, Хорольского, Яковлевского районов. В эти же 
сроки предстоят выборы депутатов Кавалеров-
ского, Красноармейского, Надеждинского, Оль-
гинского, Партизанского, Тернейского, Хасан-
ского, Хорольского, Яковлевского районов, Уже 
сейчас, не дожидаясь официального старта из-
бирательной кампании, необходимо вести агита-
цию за кандидатов от КПРФ.

В принятом постановлении по этому вопро-
су отмечается, что партийная организация Даль-
негорска с учётом сложившихся обстоятельств 
в целом успешно провела выборную кампанию 
в Думу города. Бюро указало на неудовлетвори-
тельную работу Дальнереченского местного отде-
ления КПРФ по подбору кандидата на досрочных 
выборах главы района. Бюро поручило первым 
секретарям Хасанского, Хорольского и Яковлев-
ского районов (Н.Сиворакша, Н.Мастюковой, 
В.Мартынюку) подобрать и представить к 16 
марта 2013 года на рассмотрение бюро край-
кома кандидатов от КПРФ на выборные долж-
ности глав районов.

Бюро также поручило первым секретарям 
Лесозаводской, Партизанской городских, Кава-
леровской, Красноармейской, Надеждинской, 
Ольгинской, Партизанской, Хасанской, Хороль-
ской, Яковлевской районных местных отделе-
ний КПРФ (А.Дружинину, Г.Нагибину, Г.Исаковой, 
А.Чертовских, В.Сурову, О.Лиферовой, В.Лясуну, 
Н.Сиворакша, Н.Мастюковой, В.Мартынюку) по-

добрать и представить к 16 марта 2013 года на 
рассмотрение бюро крайкома партии кандида-
туры от КПРФ в депутаты Думы городов и рай-
онов края. В этот же срок представить на рас-
смотрение бюро крайкома партии сметы расхо-
дов на проведение предвыборных мероприятий. 

Бюро рассмотрело рассмотрело работу по 
подбору и назначению в состав участковых из-
бирательных комиссий кандидатов от КПРФ 
в 2013 году. В соответствии с изменениями 
в законодательстве участковые комиссии стали 
постоянно действующими органами и в январе 
2013 года начинается формирование составов 
участковых избирательных комиссий и резерва 
кандидатов сроком на 5 лет. Решениями глав му-
ниципальных районов и городских округов в При-
морье образовано 1296 избирательных участ-
ков для выборов в органы государственной вла-
сти и местного самоуправления различного уров-
ня. В связи с тем, что в случае выбытия из соста-
ва участковой комиссии членов с правом реша-
ющего голоса, образовавшаяся вакансия долж-
на замещаться только из заранее сформирован-
ного резерва на пять лет, партийным комитетам 
местных отделений КПРФ предстоит подобрать 
в состав комиссий более 2,5 тысяч кандидатов.

Бюро крайкома КПРФ предложило комитетам 
местных отделений партии не позднее 1 февра-
ля 2013 года принять решение бюро о направ-
лении в составых всех участковых комиссий не 
менее трёх представителей от КПРФ. Погранич-
ной, Черниговской, Шкотовской местным отде-
лениям представить все необходимые докумен-
та в территориальные избирательные комиссии 
до 7 февраля 2013 года. Остальным местным 
партийным организациям собрать для провер-
ки и предоставления в ТИК все необходимые 
документы не позднее 15 февраля 2013 года. 
Партийным комитетам Приморья надлежит пре-
доставить до 1 февраля 2013 года в крайком 
КПРФ для осуществления контроля за подбором 
и направление представителей от партийных ор-
ганизаций в составы участковых комиссий реше-
ния бюро по данному вопросу.

Бюро утвердило план работы Приморского 
краевого отделения КПРФ на 2013 год, а также 
статистический отчёт краевого отделения.

Бюро рассмотрело предложения по внесению 
изменений в Устав КПРФ, а также другие во-
просы, по которым приняты соответствующие 
постановления.

Юрий Егоров.

На бюро крайкома КПРФ

Деньги на ветер

Готовиться 
к предстоящим выборам 
основательно

О чём шум, господа?
Форум АТПФ во Владивостоке

Окончание. Начало на стр. 1

Окончание. Начало на стр. 1
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Как государство богатеет, а народ — наоборот

Именно поэтому инициативная группа сту-
дентов и аспирантов Московского государ-
ственного университета имени М.В. Ломоно-
сова и Российской академии народного хо-
зяйства и государственной службы при пре-
зиденте Российской Федерации решила вос-
пользоваться своим «активным правом» вы-
двигать общественно важные инициативы 
и добиваться их принятия парламентом и пре-
зидентом России и начала кампанию по сбо-
ру подписей за ратификацию 20й статьи Кон-
венции ООН против коррупции.

Призываем партийных активистов и всех 
активных граждан-патриотов поддержать 
данную инициативу: поставить свою под-
пись под обращением на сайте http://www.
opentown.org/news/3545/ и максимально 
распространить информацию об инициативе!

Обращение к гражданам страны
Мы, студенты и аспиранты Московского го-

сударственного университета имени М.В. Ло-
моносова и Российской академии народно-
го хозяйства и государственной службы при 
Президенте Российской Федерации, призыва-
ем всех граждан России поставить свою под-
пись под обращением за ратификацию ста-
тьи 20 Конвенции ООН против коррупции, ко-
торое после сбора необходимых 100.000 под-
писей будет направлено Президенту, депута-
там Госдумы и членам Совета Федерации.

Что такое 20-я статья Конвенции ООН про-
тив коррупции и почему так важно её рати-
фицировать? 20-я статья является ключе-
вым элементом Конвенции ООН против кор-
рупции, принятой Генеральной Ассамблеей 
ООН 31 октября 2003 года: Как показывает 
успешный опыт борьбы с коррупцией в ряде 
зарубежных стран, именно нормы 20й статьи 
представляют собой наиболее действенный 
антикоррупционный механизм. Именно поэ-
тому они действуют в десятках стран, кото-
рые по странному совпадению входят в чис-
ло наименее коррумпированных.

Сам текст статьи является простым 
и недвусмысленным:

«Статья 20. Незаконное обогащение
При условии соблюдения своей консти-

туции и основополагающих принципов сво-
ей правовой системы каждое государство-
участник рассматривает возможность при-
нятия таких законодательных и других мер, 
какие могут потребоваться, с тем чтобы при-
знать в качестве уголовно наказуемого дея-
ния, когда оно совершается умышленно, не-
законное обогащение, то есть значительное 
увеличение активов публичного должностно-
го лица, превышающее его законные дохо-
ды, которое оно не может разумным обра-
зом обосновать».

Иными словами, при условии ратифика-
ции 20й статьи любой чиновник с официаль-
ной зарплатой в 30.000-50.000 рублей, жи-
вущий в шикарном трехэтажном особняке 
и разъезжающий на новеньком Bentley, бу-
дет вынужден документально подтвердить за-
конность своих расходов. В противном слу-

чае он рискует окажется на скамье подсуди-
мых и получить в итоге реальным срок лише-
ния свободы.

Возможно, некоторым сердобольным бю-
рократофилам такие меры покажутся черес-
чур жесткими. Но российский исторический 
опыт и мировая практика однозначно свиде-
тельствуют о том, что чиновники, по роду сво-
ей деятельности по сути занимающие приви-
легированное положение в общество, должны, 
по меньшей мере, согласиться на пристальный 
общественный и правоохранительный кон-
троль за своей деятельностью. Иначе чиновни-
чество превращается в особую касту, которая 
считает себя выше любых законов и важнее 
всех остальных граждан. Это опасно для стра-
ны и её граждан, а стало быть, недопустимо!

В стране в последние годы уже принят це-
лый ряд законов, направленных на борьбу 
с коррупцией. Разве их недостаточно?

В 2003 году Россия вместе с сотней дру-
гих государствам подписала, а в 2006 году 
ратифицировала Конвенцию ООН против кор-
рупции, изъяв из неё важнейший элемент — 
20-ю статью, которая позволяет гарантиро-
ванно привлечь к уголовной ответственности 
любого чиновника, расходы которого явно 
превышают официально задекларирован-
ные им доходы. В отличие от десятков стран 
с наименьшим уровнем коррупции в россий-
ском законодательстве такой действенный 
антикоррупционный механизм не предусмо-
трен. Это и позволяет наглым чиновникам, 
официально получающим небольшое возна-
граждение вести вызывающе роскошный об-
раз жизни на фоне бедности, в которой про-
зябает большинство населения.

Нас пытаются убедить в том, что, всту-
пивший в силу с 1 января 2013 года закон 
«О контроле за соответствием расходов лиц, 
замещающих государственные должности, 
и иных лиц их доходам» представляет собой 
альтернативу ратификации 20й статьи. Но 

это не так. Внимательно изучив этот доку-
мент, можно прийти к однозначному выводу: 
умным, предусмотрительным и ладящим с на-
чальством коррупционерам и после принятия 
нового закона ничего не грозит. Процедуры, 
по которым расходы чиновников должны про-
веряться на их соответствие доходам содер-
жат в себе множество лазеек, позволяющих 
обойти закон, либо по крайней мере мини-
мизировать его отрицательные последствия, 
опираясь на особенности российской право-
применительной практики. А, значит, даже 
коррупционеры, нанесшие государству мно-
гомиллиардный ущерб, опять не понесут спра-
ведливого и заслуженного наказания.

По мнению противников ратификации 20й 
статьи Конвенции ООН против коррупции, 

уровень законодательного регулирования 
противодействия коррупции в нашей стране 
является достаточным. Тогда почему за по-
следние два десятилетия ни один высокопо-
ставленный чиновник не был привлечен к уго-
ловной ответственности, несмотря на то, что 
Счетной палатой и правоохранительными ор-
ганами за этот период были выявлены хище-
ния и нецелевое использование бюджетных 
средств на десятки миллиардов долларов?

Противоречит ли ратификация 20й статьи 
Конституции России?

Ещё одним аргументом противников ра-
тификации 20й статьи Конвенции ООН про-
тив коррупции является то, что её содержа-
ние якобы «вступило в противоречие с рос-
сийской Конституцией». Имеется в виду «пре-
зумпция невиновности» гражданина, закре-
плённая в 49й статье Основного закона.

Заметим, что вопросы соответствия нор-
мативных правовых актов Конституции реша-
ет Конституционный Суд России. А он в Опре-
делениях от 15 ноября 2001 г. № 277-О и от 
30 сентября 2004г № 299-О указал на то, 
что выбор гражданином профессии чиновни-
ка является сугубо добровольным. При этом 

становясь государственным служащим граж-
данин автоматически соглашается соблюдать 
ограничения и не нарушать запреты, связан-
ные с исполнением служебных обязанностей. 
Таким образом запреты и ограничения, об-
условленные специфическим статусом, ко-
торое приобретает в таком случае лицо, не 
могут рассматриваться как неправомерные 
ограничения конституционных прав этого 
лица.

Как наши подписи помогут добиться рати-
фикации статьи 20 Конвенции ООН против 
коррупции? 

В своей предвыборной статье «Демокра-
тия и качество государства» действующий 
президент страны В.В. Путин выдвинул идею 
об обязательном рассмотрении высшими ор-
ганами власти всех обращений граждан, ко-
торые наберут более 100.000 подписей, в т. 
ч. и в сети Интернет.

Мы считаем, что это даёт нам как гражда-
нам страны особое «активное право» выдви-
гать общественно важные инициативы и до-
биваться их принятия парламентом и прези-
дентом России.

Мы отдаём себе отчёт в том, что парла-
ментское большинство Госдумы, Совет Фе-
дерации и Президент могут проигнориро-
вать обращение тысяч неравнодушных граж-
дан России или ограничиться принятием оче-
редного пустопорожнего «косметического» 
закона, выхолащивающего всю суть борьбы 
с коррупцией.

В этом случае мы как граждане страны 
дадим властям соответствующую оценку на 
выборах и оставим за собой право прибег-
нуть к любым законным активным действи-
ям, чтобы в конечном итоге добиться рати-
фикации 20й статьи Конвенции ООН против 
коррупции!

Мы призываем всех неравнодушных граж-
дан проявить свою активную гражданскую 
позицию и поддержать ратификацию 20й ста-
тьи, поставив свою подпись под нижеследу-
ющим обращением к депутатам, сенаторам 
и президенту России.

Мы просим вас максимально распростра-
нить информацию об инициативе среди ва-
ших родственников, друзей и знакомых.

* * *
Граждане Приморского края активно под-

ключились к голосованию по принятию анти-
коррупционных законов. На вчерашний день 
с 18 января этого года количество подписей 
ЗА поставили 763 приморца. В числе подпи-
савшихся первый секретарь комитета При-
морского краевого отделения КПРФ, руково-
дитель фракции коммунистов в Законодатель-
ном Собрании Владимир Гришуков, а также 
другие депутаты ЗАКСа от КПРФ, депутаты-
коммунисты Думы Владивостока, члены бюро 
крайкома партии, первые секретари комите-
тов местных отделений КПРФ Дальнегорска, 
Уссурийска, Кавалеровского, Надеждинского 
района и других комитетов.

Голосование продолжается. 
Проголосуй! Поддержи! 
http://www.opentown.org/news/3545/

Федеральная налоговая служба (ФНС) 
подготовила для правительства рас-

чет последствий введения с 2014 г. нало-
га на недвижимое имущество физических 
лиц с его рыночной оценки. В нем предла-
гается с владельцев нескольких квартир 
брать в шесть раз больше налогов.

В основу расчета положены результаты прове-
денной по заказу Росреестра кадастровой оценки 
объектов недвижимости в 83 регионах. ФНС исхо-
дила из ставки нового налога в 0,1 процента для 
жилой и 0,5 процента для нежилой недвижимости.

Оказалось, что количество подлежащей нало-
гообложению недвижимости может удвоиться — 
с 35,44 миллиона объектов в 2011 г. до 70,26 мил-
лиона, а сборы — вырасти в 5,63 раза до 137 мил-
лиардов рублей Даже если не учитывать новые объ-
екты, а лишь те, которые облагаются у граждан сей-

час, то сборы налога с рыночной цены недвижимо-
сти вырастут в 2,85 раза до 69,4 миллиардов рублей.

Средняя рыночная цена одного квадратного 
метра для целей налогообложения в стране со-
ставляет 32000 рублей. Самый дорогой квадрат-
ный метр, разумеется, в Москве: 165589 рублей 
для квартир, 109098 — для домов и 92714 рублей 
для нежилых помещений.

ФНС подсчитала и как изменится размер на-
лога. В среднем по России налоговая нагрузка уд-
воится и составит 1466 рублей с квартиры про-
тив 686 в 2011 году. Так, налог на среднероссий-

скую квартиру площадью в 55 
квадратных метров с учетом 
стандартного вычета составит 
1120 рублей. При этом реаль-
ные ставки (и, соответственно, 
размер самого налога) могут су-
щественно отличаться — муни-
ципальные власти получат пра-
во снижать ставку и менять раз-
мер налогового вычета. Об этом 
приморские СМИ сообщают со 
ссылкой на rb.ru

Окончание. Начало на стр. 1

Поддержи! Подпишись!

Скажем коррупции «нет»!

Налог на жилплощадь 
возрастёт в несколько раз
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Полицейских  
заключили под стражу

Двоим сотрудникам полиции Магадан-
ской области предъявлено обвинение в пре-
вышении должностных полномочий. 

По версии следствия, пятого декабря 
2012 года в вечернее время обвиняемые 
для проверки на причастность к соверше-
нию имущественного преступления достави-
ли в территориальный пункт полиции поселка 
Мяунджа ОМВД России по Сусуманскому рай-
ону местного жителя. После чего, находясь 
в коридорном помещении, с целью получе-
ния признания в совершенном хищении, они 
избили мужчину, при этом наносили ему уда-
ры руками и ногами по голове и телу. В ре-
зультате 31-летнему потерпевшему причине-
ны телесные повреждения. Затем обвиняе-
мые поместили потерпевшего в помещение 
камеры бывшей дежурной части территори-
ального пункта полиции, не предназначен-
ной для содержания лиц, доставленных в це-
лях выявления, предупреждения и пресече-
ния преступлений и административных пра-
вонарушений, где удерживали его вплоть до 
7 часов 30 минут 11 декабря 2012 года.

По ходатайству следователя в отношении 
полицейских судом применена мера пресе-
чения в виде заключения под стражу.

Бездельник  
истязал малолетних 

Собранные следственными органами 
доказательства признаны судом достаточ-
ными для вынесения приговора в отноше-
нии нигде не работающего ранее судимо-
го 23-летнего жителя г. Ленска. Следстви-
ем и судом установлено, что мужчина в со-
стоянии алкогольного опьянения на стади-
оне «Алмаз»,желая продемонстрировать 
свой авторитет в глазах подростков и пу-
тем запугивания добиться боязни и уваже-
ния с их стороны, заставил трех подростков 
10 и 11 лет выполнять многократные физи-
ческие упражнения. При этом злоумышлен-
ник причинял детям физическую боль и пси-
хическое страдание.

Дети в течение  четырёх часов были вы-
нуждены отжиматься, подтягиваться на 
турнике, совершать длительную пробежку 
по стадиону. Не в силах выполнить требуе-
мые упражнения, подростки просили отды-
ха, однако злоумышленник наносил им мно-
жественные удары руками и ногами по раз-
личным частям тела.

Суд признал подсудимого виновным 
и приговорил его к 3 годам 8 месяцам ли-
шения свободы с отбыванием наказания 
в исправительной колонии строгого режима.

Четыре тонны 
«сладкой» отравы

Специалистами управления Роспотреб-
надзора по Амурской области в ходе адми-
нистративного расследования на складе 
ООО «Ювенал» было обнаружено около 4-х 
тонн кондитерских изделий с истекшим сро-
ком годности, сообщаетсайт по Управлению 
Федеральной службы по защите прав потре-
бителей по Амурской области.

Поверх ярлыков с указанием даты изго-
товления 2009-2011 гг наклеивались ярлыки 
с «новой» датой изготовления — 2012 г. На 
складе находились конфеты, печенье, вафли 
(около 80-ти наименований) следующих изго-
товителей: ООО Кондитерская фирма «Алтай» 
Барнаул; ОАО «Сладонеж» Омск, ООО «Шоко-
ладная фабрика» Киров, ООО «Золотой би-
сквит» Киров, ООО «Нестле» Москва, ОАО 
«Кондитерское объединение «Россия» Сама-
ра и др. На складе был установлен фасовоч-
ный аппарат, на котором, предположительно, 
переупаковывались просроченные кондитер-
ские изделия в «оригинальную» упаковку то-
варопроизводителей и наклеивались марки-
ровочные ярлыки с «новыми» датами.

Кондитерские изделия были арестова-
ны, дело об административном правонару-
шении направлено в суд.

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток

Навстречу XV съезду КПРФ

Как уже сообщала редакция газе-
ты «Правда Приморья», в настоя-

щее время в краевом отделении гото-
вится к изданию альманах об истории 
становления и развития коммунистиче-
ского движения в регионе после гибе-
ли СССР. Публикуем часть материалов 
Большекаменского местного отделения 
КПРФ, которые предполагается вклю-
чить в альманах.

Они находились у истоков
23 октября 1992 года по инициативе депута-

та городского совета народных депутатов Хлы-
зова Владимира Михайловича и других комму-
нистов состоялось первое, после разгона и за-
прещения КПСС, собрание коммунистов Боль-
шого Камня. Было принято решение о подготов-
ке к проведению общего собрания коммунистов 
города и Шкотовского района.

12 декабря 1992 года это собрание состоя-
лось. На нём присутствовало 96 человек. Реше-
нием общего собрания с 12 декабря 1992 года 
возобновилась деятельность Шкотовской рай-
онной первичной организации КПСС.

20 марта 1993 года на общем собрании 
было решено именовать местную организа-
цию Большекаменской городской территори-
альной организацией КПРФ. На собрании был 
избран городской комитет КПРФ из 14-ти чело-
век. В состав комитета вошли:

1. Нагорский Виталий Петрович;
2. Панарин Александр Дмитриевич;
3. Шарафутдинов Борис Шафигулович;
4. Хлызов Владимир Михайлович;
5. Коваленко Владимир Дмитриевич;
6. Кабанюк Владимир Дмитриевич;
7. Дубинин Виталий Иванович;
8. Райская Елена Федоровна;
9. Белоконь Геннадий Викторович;
10. Матвеева Татьяна Николаевна;
11. Лысков Юрий Михайлович;
12. Галай Николай Андреевич;
13. Шестопалова Тамара Анатольевна;
14. Ермолик Анна Васильевна.
Председателем горкома избран Хлыхов В.М.
Исходя из сложившейся ситуации, когда ис-

полнительная власть в лице президента Рос-
сии Б.Ельцина пыталась дискредитировать, 
ослабить и ликвидировать Советы народных 
депутатов, горкому партии, первичным орга-
низациям и всем коммунистам было поруче-
но отстаивать законную власть Советов на-
родных депутатов, решительно вести пропа-
гандистскую работу в трудовых коллективах, 
по месту жительства и в общественных ме-
стах, направленную на разъяснение антина-
родной сущности политики Президента Ельци-
на и его сторонников.

Были созданы пять первичных организаций. 
Впоследствии благодаря активной работе ком-
мунистов были созданы ещё пять первичек.

Протестная активность
В марте 1993 года, в канун VIII Внеоче-

редного съезда народных депутатов РФ, гор-
ком через первичные отделения организовал 
сбор подписей 
в адрес народ-
ных депутатов 
с наказом под-
держать требо-
вания об отстав-
ке Ельцина.

Горком КПРФ 
совместно с про-
фсоюзом завода 
«Звезда» органи-
зовывал и прово-
дил акции проте-
ста против унич-
тожения гра -
дообразующе -
го предприятия 
и антинародной 
политики прави-
тельства и пре-
зидента в сфере 
ЖКХ.

1 февраля 
2005 года про-
ведён митинг 
протеста жите-
лей города Боль-
шой Камень про-
тив монетизации 
льгот и роста та-
рифов ЖКХ. 4 

марта и 8 апреля 2006 года — митинги проте-
ста против роста тарифов ЖКХ. В 2005 и 2011 
годах проводились народные референдумы.

Большекаменское местное отделение КПРФ 
активно участвовало во всех избирательных 
кампаниях. Во всех избирательных комиссиях 
были представители от КПРФ, а на избиратель-
ных участках — наблюдатели.

Большой вклад в становление Большекамен-
ского местного отделения КПРФ внесли:

Нагорский Виталий Петрович — награждён 
высшим партийным орденом «Партийная до-
блесть»; Борисов Евгений Иванович — бывший 
прокурор Шкотовского района, участник Вели-
кой Отечественной войны; Вялых Константин 
Игнатьевич — неоднократно избирался пред-
седателем КРК, участник Великой Отечествен-
ной войны.

Год 2012 — важные перемены
Важнейшее событие в жизни местного от-

деления партии — смена руководства. К нему 
пришли молодые (и по возрасту, и по стажу) 
и энергичные коммунисты. Это естественный 
процесс, который начался в партии, и в бли-
жайшие годы охватит все звенья, низшие 
и высшие эшелоны партии. 23 сентября состо-
ялась отчётно-выборная конференция местно-
го отделения, которая выбрала новый состав 

горкома из 15 человек, бюро горкома из 8 че-
ловек, и, в их числе, трёх секретарей горко-
ма. Первым секретарём был выбран Андрей 
Петрович Акимов, секретарём по организаци-
онно-партийной работе Андрей Владимирович 
Патрушев. В целях сохранения преемствен-
ности поколений руководителей, секретарём 
горкома по идеологической работе избран Бо-
рис Петрович Долматов, который занимал этот 
пост и в предыдущем составе горкома.

В апреле 2012 года произошло другое со-
бытие, которое, наверное, можно назвать ещё 
более важным. Усилиями А.П.Акимова стала 
издаваться газета «Наш вестник». В ней не 
указывается, что это орган Большекаменско-
го местного отделения КПРФ, но газета фак-
тически выражает коллективное мнение наше-
го отделения, и в ней освещается текущая ра-
бота партийной организации. Газета выпуска-
ется на средства членов партии, и они же пи-
шут почти все статьи, репортажи и заметки. 
Но публиковаться в ней может любой житель 
города и на любую тему. Газета выходит один 
раз в месяц.

В августе партийное отделение решило, на-
конец, другой, весьма важный вопрос, до это-
го не решавшийся годами. Было взято в арен-
ду помещение, где разместился городской ко-
митет партии. В этом же помещении нахо-
дится приёмная горкома и редакция газеты 
«Наш вестник». А 8 ноября здесь же была от-
крыта общественная приёмная депутата Госу-
дарственной Думы Российской Федерации (от 
КПРФ) Алексея Викторовича Корниенко. Это 
один из самых молодых депутатов Госдумы.

Весь год наша партийная организация уча-
ствовала во всех мероприятиях общегородско-
го характера. 21 апреля мы участвовали в суб-
ботнике. Участвовали в митингах, посвящён-
ных началу Великой Отечественной войны и по-
беде над империалистической Японией. Про-
вели пикет в День защитника Отечества. Со-
вместно с профкомом ДВ завода «Звезда» про-
вели митинги 1 мая и 7 ноября — в день 95-й 
годовщины Великой Октябрьской Социалисти-
ческой Революции.

В этом году исполнилось 90 лет со дня ос-
вобождения Приморья от интервентов и бело-
гвардейцев. Праздник этот, так сказать, сугубо 
местного характера, отмечался при Советской 
власти. Ныне он почти забыт. Но не нами. 28 
октября группа членов КПРФ совершила авто-
пробег по местам партизанской славы Шкотов-
ского района. Отчёт об автопробеге был раз-
мещён на центральном сайте КПРФ, в разде-
ле «Новости» за 5 ноября.

Большекаменские коммунисты, как и все 
местные отделения Приморья, находятся на 
острие борьбы за права простого человека, за 
возрождение социализма в нашей стране.

В борьбе  
за возрождение 
социализма
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Заботы депутатов-коммунистов

Алчность без границ

Субботнее утро 26 января. На часах — 
6.37. На заснеженной площадке перед 

входом в поликлинику Артёмовской город-
ской больницы № 1 урчат несколько авто-
машин, да еще порядка десяти человек, 
укатанных шарфами и платками, нареза-
ют круги, пританцовывают, пытаясь хоть 
как-то согреться. Надежд куда-то спря-
таться от 20-градусного мороза и сильно-
го ветра никаких — медучреждение офи-
циально откроется только через полтора 
часа. В этом необычном месте и в это не-
обычное время мне предстоит провести 
встречу с жителями Артёма. Так сказать, 
«по многочисленным жалобам трудящихся 
и пенсионеров»…

«Кто последний?» — на всякий случай спраши-
ваю небольшую группу людей. «За мной будете. Я 
в очереди восемнадцатая», — поёживаясь, отвеча-
ет женщина средних лет. Тут же прошу извинения 
за «ложную тревогу» и объясняю истинную причину 
моего появления возле поликлиники в столь ранний 
час. Услышав, что депутат городской Думы решил 
заняться проблемой вечных очередей, к нашему 
диалогу мгновенно подключаются остальные стра-
дальцы. «Разве это правильно, что в собачий холод 
мы вынуждены занимать здесь оборону, чтобы по-
лучить талончик к своему врачу?!», «Неужели вла-
стям наплевать на наши страдания? Постоишь тут 
часок, другой, и вместо одной болячки заработа-
ешь две новых!», «Были поликлиники муниципаль-
ные, сейчас — государственные. А нам от этого не 
легче, только накладнее стало жалобы отправлять 
во Владивосток»…

Как оказалось, для того, чтобы записаться на 
приём к тому или иному специалисту, половине на-
селения Артёма вот уже длительное время прихо-
дится буквально штурмом брать поликлинику КГБУЗ 
«Артёмовская городская больница № 1», ибо на эти 
цели определен лишь один день в неделю — суб-
бота. Можно, правда, назначить «свидание» с вра-
чом, позвонив по телефону, но тоже исключитель-
но по пятницам, и в определенные часы — с 12.00 
до 14.00. Хотя второй вариант исключается в прин-
ципе, так как пробиться по линиям связи до реги-
стратуры удаётся единицам — большую часть вре-
мени телефон либо молчит, либо не отвечает (про-
верено лично! — авт.). 

Предусмотрена в поликлинике и электронная 
очередь — через Интернет-портал государствен-
ных услуг «Мой регион». Плюсов у данного новше-
ства немало, только и здесь записаться к специали-
сту считается за чудо. На неделю вперед практиче-

ски все ячейки буквально кричат: «Занято», «Заня-
то», «Занято»! Да и учитывая то, что далеко не все 
сограждане сегодня разбираются в компьютерах, 
а тем более, дружат с Интернетом, говорить о том, 
что электронная услуга в ближайшее время станет 
чрезвычайно востребованной, не приходится. 

Многие из нас по старинке предпочитают жи-
вой контакт, вот и торопятся спозаранку к до боли 
знакомым больничным дверям, пешком преодоле-
вая сотни метров в горочку по обледенелым троту-
арам. «Спешит народ навстречу счастью, чтоб ве-
тер в грудь и снег в лицо…». Одно время, правда, 
здесь курсировали «микрики», но новый маршрут 
оказался столь неудобным как для перевозчиков, 
так и для пассажиров, что о нём предпочли сразу 
забыть. И сегодня о прежней заботе власти о сво-
их избирателях напоминает лишь установленный 
рядом с поликлиникой одинокий знак автобусной 
остановки…

Самое печальное в том, что пройдя все пре-
грады, далеко не каждый может вернуться домой 
«с чувством выполненного долга». После несколь-
ких часов ожидания на улице оказавшись у окошка 
регистратуры, вдруг выяснится, что твой участко-
вый терапевт неожиданно заболел (ушел в отпуск 
и т.д.) или талончики к нему еще намедни закончи-
лись (об этом мне сообщили по телефону уже в суб-
боту вечером несколько артёмовцев). Да и как мо-
жет быть иначе, если количество заветных бума-
жек строго ограничено даже при существующем 
порядке записи к врачам.

На живую очередь в субботу на хирурга и ЛОРа 
отпускается в среднем по полтора десятка талонов 
(в день), на каждого терапевта — не более четы-
рёх. При этом к эндокринологу и кардиологу мож-
но записаться на приём по телефону в пятницу (1-2 
талона), но внутрибольничная инструкция запреща-

ет это сделать при обращении в поликлинику лично 
в субботу. И совсем странные вещи творятся с об-
следованиями. Если к врачам ещё можно записать-
ся на неделю вперед, то пробиться на УЗИ можно, 
только оформив талон в последнюю пятницу меся-
ца — на весь последующий месяц. 

Безусловно, никакие проблемы вам не грозят 
в случае, если вы готовы пожертвовать на соб-
ственное здоровье энную сумму денег. В прейску-
ранте цен КГБУЗ «Артемовская городская больница 
№ 1», размещенном на Интернет-сайте, в данное 

время насчитывается более двух сотен услуг. Тут 
и приём врачами всех направлений, и всевозмож-
ные исследования — всё то, за чем в поликлинику 
в выходной день выстраиваются дикие очереди…

Когда власти задумывали модернизацию здра-
воохранения, то, очевидно, рассчитывали в самое 
ближайшее время улучшить обслуживание паци-
ентов и повысить качество оказываемых меди-
цинских услуг. Но с переводом муниципальных ле-
чебных учреждений городов и районов Приморья 
в подчинение администрации края многие рядо-
вые пациенты кардинальных изменений так и не 
дождались. 

Безусловно, будет неправильным утверждать, 
что в медицине Артёма стало всё плохо и ужасно 
повсеместно. Есть и примеры того, как можно бо-
лее или менее качественно организовать работу 
медучреждения, не нагнетая социальную напря-
женность. В КГБУЗ «Артёмовская городская боль-
ница № 2», которое обслуживает вторую полови-
ну населения округа, от проблем с очередями если 
и не избавились полностью, то просвет в этом во-
просе уже имеется. И сегодня здесь записаться на 
приём к любому врачу можно в любой день, в лю-
бое время — лично и по телефону. В холле поли-
клиники 2-ой больницы достаточно просторно, свет-
ло, уютно. В поликлинике больницы № 1, напротив, 
теснота, регистратура находится в душном закут-
ке, ремонт здесь не делался долгие годы. Именно 
поэтому некоторые жители города вынуждены пе-
реходить на обслуживание во вторую больницу. Но 
ведь это не выход из ситуации!

Из окон краевой администрации, конечно, не 
увидишь всех проблем, существующих в медицине: 
если в ближайшем городе Артёме происходят та-
кие страсти-мордасти, то что уже говорить про глу-
бинку. Местные отделы и управления здравоохране-
ния, в одночасье лишившись муниципальных лечеб-
ных учреждений, фактически потеряли всякий кон-
троль над ними, и многочисленных жалобщиков вы-
нуждены теперь отправлять в краевой центр. А вот 
смогут ли губернатор Приморья В.В. Миклушевский 
и департамент здравоохранения навести в подве-
домственной отрасли элементарный порядок, пока 
остается большим вопросом. Депутатское обраще-
ние, направленное в их адрес в минувший поне-
дельник, было обещано рассмотреть в самое бли-
жайшее время. А пока в поход в поликлинику вновь 
придётся собираться как на войну, запасшись тер-
пением и надеясь на чудо…

Юрий Касецкий,  
депутат Думы Артёмовского  
городского округа от КПРФ.

При покупке основных продуктов мы пла-
тим торговле 20-25 процентов от их цены. 

Именно столько в среднем составляет роз-
ничная наценка, рассчитали эксперты «РГ».

Союз потребителей РФ нашел способ, как бо-
роться с ростом цен. Главный удар, считают экспер-
ты, надо нанести по торговым наценкам. И пред-
лагают обязать магазины указывать на этикетках 
первоначальную цену товара. Покупатель будет ви-
деть, на сколько подорожал товар «по дороге» от 
производителя до прилавка. И это должно усми-
рить аппетиты торговцев. А в Госдуме рассчитыва-
ют притормозить рост цен, ограничив сами торго-
вые наценки. В опте установить потолок в 10 про-
центов, в рознице — 15.

Намерения сдержать рост цен понятны, гово-
рит директор Центра конъюнктурных исследований 
НИУ «Высшая школа экономики» Георгий Остапко-
вич. Но вряд ли это можно сделать, усилив давле-
ние на торговлю. Этикетки читает всего 5-7 процен-
тов граждан, а торговцы всегда найдут способ вый-
ти из ситуации с наименьшими потерями, прогнози-
рует эксперт. Для поддержки малообеспеченных се-
мей можно подумать над открытием для них спец-
магазинов или ввести дотационные карточки на по-
купку товаров, как это делается в других странах.

За и против
Елена Домчева
Петр Шелищ, председатель Союза потребите-

лей РФ:
Цена производителя на упаковках товаров по-

вседневного спроса и лекарств — это наша ини-
циатива, которая поможет потребителям опреде-
лить, насколько увеличилась цена товара по дороге 
до прилавка. Таким образом, люди начнут покупать 
только в тех магазинах, где прибавка меньше. Все 
это будет способствовать сдерживанию роста цен.

Посмотрите, что творится в магазинах! Между 
отпускными ценами изготовителя пищевой продук-
ции и розничными ценами разница в два раза, а по 

непродовольственным товарам — даже в два с по-
ловиной раза. Такая ситуация обусловлена тем, что 
в стране ведут деятельность множество оптовых 
компаний, которые получают свою прибыль с пе-
репродажи товаров. В России их в три раза боль-
ше, чем розничных. В итоге, цены на товары бас-
нословные. Сейчас петербуржцы ездят за продук-
тами в Финляндию, потому что там дешевле.

Да взять хотя бы лекарства, разница в цене на 
которые в разных аптеках может доходить до не-
сколько сот рублей. За границей лекарства дешев-
ле, чем в России. В Великобритании четыре круп-
ные оптовые фармацевтические компании, а у нас 
несколько тысяч. И после одобрения нашей иници-
ативы сильно «взвинчивать» цены оптовики уже не 
смогут. Да и продавцы несколько раз подумают пе-
ред тем, как завысить стоимость. Ведь покупать бу-
дут только у тех, кто минимизируют наценку.

Такое прямое управление потребительским 
спросом значительно эффективнее, чем адми-
нистративное регулирование цен. Помните, ког-
да крупные сети заставляли добровольно-прину-
дительно назначать фиксированные низкие цены 
на какие-то товары из социального ассортимента. 
И к чему это привело? К исчезновению этих продук-
тов и подорожанию других. Потребителю это выго-
ды точно не приносило. Мы же предлагаем, чтобы 
покупатели сами регулировали цены, отдавая пред-
почтения только тем товарам, у которых меньше 

накрутки. Это правильный рыночный метод. «Неви-
димая рука» рынка, о которой говорил Адам Смит, 
не работает сама собой — потребителю надо пока-
зать, какие цены в разных местах. Пусть человек 
сам сравнивает и выбирает.

Уверен, что торговые сети не поддержат эту 
инициативу, ведь они лишаться значительной при-
были. Однако в первую очередь надо думать о по-
требителях, особенно с низкими доходами. Я уже 
на протяжении десяти лет продвигаю эту идею, на-
деюсь, в этот раз ко мне прислушаются, — сооб-
щает «Российская Газета».

Илья Белоновский, исполнительный директор 
Ассоциации компаний розничной торговли:

Мне не совсем понятна цель этой инициати-
вы. В Союзе потребителей собираются бороться 
с каким-то поистине мифическим ростом цен. Да, 
стоимость товаров увеличивается, но это происхо-
дит в пределах инфляции.

В прошлом году продуктовая инфляция (подоро-
жание продуктов питания) составила всего 6,6 про-
цента. К примеру, если какой-то товар стоил 100 ру-
блей, то сейчас он стоит 106,6 рубля. Это цифры, 
которые простые покупатели даже не замечают. 
Конечно, про все продукты так говорить нельзя — 
что-то дорожает сильно, а что и вовсе дешевеет — 
но общая картина не выглядит угрожающей для 
потребителей. Стремительного роста цен, как это 
преподносит Петр Шелищ, сейчас не наблюдается.

Я уверен, что эта инициатива не найдет под-
держки у власти. Во-первых, возникнут большие 
проблемы с согласованием в антимонопольной 
службе, а, во-вторых, категорически против этого 
выступят производители товаров — они пострада-
ют от этой идеи в первую очередь. Это только так 
кажется, что крупным производителям все равно. 
Многие из них отправляют товары в торговые сети 
напрямую, и зачастую по разным ценам. Они «игра-
ют» на прибыль: в одни магазины — по одной цене, 
в другие — по другой. А если будет одна цена, то 
об этой статье доходов можно забыть. И если вдруг 
проект примут, то производители сразу увеличат 
оптовую цену и это тут же отразится на простых 
покупателях.

Гипотетическое указание цен на упаковке това-
ров усложнит жизнь торговым сетям.

Из-за наглости перекупщиков, которые по доро-
ге от производителя до магазина сильно накручива-
ют цену, нам будет неудобно перед покупателями 
с моральной точки зрения. Представьте, на товаре 
стоит цена производителя 10 рублей, а на ценни-
ке — 25 рублей. Не объяснишь же каждому чело-
веку, что это не мы взвинтили цены, а поставщики.

Однако нам не стыдно показать наши наценки. 
Более того, для некоторых даже станет открытием, 
что реальная выгода сетей не такая уж большая — 
торговая наценка 20-25 процентов и чистая при-
быль 2 процента.

От редакции «Правда Приморья»:
Пляски цен по России можно было бы объяснить 

многими причинами, но кто из экономистов смо-
жет точно ответить: почему горбуша дальневосточ-
ная мороженная стоит дешевле в Москве, чем во 
Владивостоке? Почему сайра тихоокеанская в Бел-
городе (наш корреспондент сделал этот снимок три 
года назад) обходилась покупателю в этом городе 
в 34,20 рубля, в то время как во Владивостоке эта 
же банка стоила ровно 36 рублей? Так кто из экс-
пертов может решить эту задачку?

В поликлинику — 
как на войну
Чтобы получить талон к врачу, 
артёмовцам приходится отстаивать 
в очередях по нескольку часов на морозе

Российские покупатели 
вернутся во времена СССР
Скоро на всех этикетках появится 
«истинная» цена товара
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В Иране запустили ракету 
с обезьяной на борту

Аппарат с обезьяной на борту, запущен-
ный в космос иранскими специалистами, 
в понедельник успешно вернулся на Землю, 
передает агентство Франс Пресс со ссыл-
кой на иранский арабоязычный телеканал 
«Аль-Алам».

«Иран в понедельник успешно запустил 
(в космос) аппарат «Пионер» с обезьяной на 
борту на высоту 120 километров. Аппарат 
вернулся на Землю без повреждений»,— ци-
тирует «Аль-Алам» заявление иранского кос-
мического ведомства.

Предыдущий запуск «капсулы жизни» 
был осуществлен Ираном в начале февра-
ля 2010 года, когда Тегеран на ракете-но-
сителе собственного производства «Кавош-
гар-3» отправил в космос мышей, черепах 
и червей для научных исследований. Сооб-
щается, что на этот раз для запуска исполь-
зовалась ракета «Кавошгар-5».

Ранее глава иранского космического ве-
домства Хамид Фазели заявлял, что запуск 
обезьяны в космос является подготовитель-
ной частью проекта, предусматривающего 
полет в космос человека. Его планируется 
осуществить в ближайшие 5-8 лет.

На выборах президента 
Чехии победил социалист

Социалист Милош Земан одержал побе-
ду на первых народных выборах президен-
та Чехии, он набрал на 10 процентов боль-
ше голосов, чем его оппонент, консерватив-
ный аристократ Карл Шварценберг. Победу 
Земану обеспечили голоса среднего класса, 
недовольного правительственными реше-
ниями сократить льготы и поднять налоги.

Первым всенародно избранным прези-
дентом Чехии станет экс-премьер страны 
социалист Милош Земан. По данным на-
ционального избиркома, он одержал побе-
ду над министром иностранных дел Карлом 
Шварценбергом во втором туре выборов, 
завершившемся в субботу.

После подсчета 99,9% голосов Земан ли-
дирует с 54,8%, в то время как Шварцен-
бергу удалось расположить к себе 45,2% 
избирателей. 

Полномочия действующего президента 
Вацлава Клауса прекращаются 7 марта. На 
следующий день в должность вступит Земан, 
который будет занимать пост главы государ-
ства в течение пяти лет. До 2012 года прези-
дента на пятилетний срок выбирал парламент, 
однако от прежней системы было решено от-
казаться в связи с тем, что такая процеду-
ра непрозрачна, оставляет возможности для 
злоупотреблений. В ходе национальной дис-
куссии по поводу изменения формы выборов 
главы государства звучали обвинения в покуп-
ке голосов в парламенте перед утверждени-
ем кандидатур. В результате год назад были 
приняты поправки в Конституцию, предпола-
гающие прямые выборы президента.

В Бразилии пожар в ночном 
клубе унёс жизни 233 человек

В Бразилии объявлен трехдневный тра-
ур — из-за трагедии в ночном клубе города 
Санта-Мария.В чудовищном пожаре погиб-
ли 233 человека. 

Пожар в клубе «Кисс» начался около двух 
часов ночи по местному времени. Музыкан-
ты решили разнообразить выступление пи-
ротехникой. Сначала загорелся флаг, затем 
огонь перекинулся на звукоизоляцию. Поме-
щение, в котором находились около тыся-
чи студентов, быстро окутало густым дымом. 
У молодежи было минимум времени и воз-
можностей выбраться наружу. В ночном клу-
бе — только один выход. Позже пожарные 
взялись пробивать стену, чтобы помочь за-
стигнутым пожаром людям. Кому удалось 
спастись, были в черных пятнах сажи. 

С огнем пожарные боролись несколь-
ко часов. В туалетах было найдено до 20 
тел. Вероятно, люди пытались укрыться от 
дыма, от которого задохнулись большинство 
жертв. Остальные погибли в давке. 

По материалам информагентств.

Пульс планеты
«Оптимизация» по-лучегорски

В  2012 году, накануне проведе-
ния саммита АТЭС, в газете 

г.Партизанска «Время перемен+ТВ» 
вышла статья под названием «Конец 
света. Электрического». В этой ста-
тье приводилось тревожное обраще-
ние профсоюзных лидеров ОАО «Даль-
невосточная генерирующая компания» 
к председателю правительства РФ 
Дмитрию Медведеву о том, что пред-
стоящей зимой Дальний Восток мо-
жет ждать настоящий конец электри-
чества, так как события, происходя-
щие в энергетической отрасли Даль-
него Востока РФ, и особенно в ОАО 
«ДГК», ведут энергетику к краху! Про-
фсоюзные лидеры так и не получили 
ответа на свой крик на вершину рос-
сийской вертикали власти. С того вре-
мени прошло совсем немного времени 
и вновь энергетику лихорадит. На этот 
раз «нож» реформаторов ударил в са-
мое больное место — в кадры.

В Лучегорске основными предприятиями яв-
ляются две компании ОАО: «Дальневосточная 
генерирующая компания» — ЛуТЭК — «Луче-
горский топливно — энергетической комплекс» 
и ЛУР — «Лучегорский угольный разрез», где 
трудятся многие жители посёлка. «Лучегорский 
угольный разрез» начал свою самостоятельную 
деятельность с 2011 г. Цель создания компании 
–» добыча низкокалорийного энергетического 
бурого угля марки 1Б, 2Б Нижне-Бикинского бу-
роугольного месторождения для последующего 
сжигания на Приморской ГРЭС, крупнейшей на 
Дальнем Востоке электростанции. Лучегорские 
угольные разрезы и Приморская ГРЭС — это 
комплекс для добычи угля и его сжигания.

Общие про -
мышленные запа-
сы угля по двум 
разрезам состав-
ляют 486 млн. 
тонн. «ЛУР» имеет 
производствен-
ную мощность 
6 млн.тонн угля 
в год. Разрез яв-
ляется многопро-
фильным хозяй-
ством, в котором 
на сегодняшний 
день работает бо-
лее 2000 чело-
век. Кроме горня-
ков сюда входят 
управление же-
лезнодорожного 
транспорта, автотранспортное хозяйство, мно-
гочисленные вспомогательные службы. На до-
быче угля, вскрыше наносов и инженерных ра-
ботах задействованы 64 экскаватора — ка-
рьерные, роторные, шагающие, гидравличе-
ские типа РС-1100, РС-750, «VOLVO», Hitachi 
EX-1800, Caterpillar-385C. На перевозке угля 
и вскрыши в технологическом режиме задей-
ствованы 38 тепловозов и 56 автосамосвалов 
типа БелАЗ. Уголь на электростанцию доставля-
ется в основном по железнодорожным путям, 
имеющим протяженность 216 км, из которых 
104 км. — передвижные. Движением поездов 
управляют 11 железнодорожных станций.

Всё это мощное хозяйство функционирует 
для обеспечения углём Приморской ГРЭС. Толь-
ко и этот сектор дальневосточной энергетики 
вдруг коснулся реформаторский зуд нового ме-
неджмента. Это предприятие по добыче угля 
кому-то очень не нравилось. Некоторое время 
назад на торги было выставлено перспектив-
ное Николаевское месторождение угля, где кон-
курс выиграла некая московская компания, ко-
торая взяла на субподряд другую некую компа-
нию. В это же время новый руководитель разре-
за почему-то внес на рассмотрение Совета ди-
ректоров предложение о сокращении добычи 
угля почти в два раза, и это предложение удов-
летворили. Теперь есть проект: освободившую-
ся технику передать в аренду, а значительную 
часть персонала просто сократить. Всё это на-
поминает уже знакомые многоходовые опера-
ции по выводу государственной собственности 
в частные руки, которые заинтересованы толь-
ко в доходах и любой ценой.

Сейчас на одном из филиалов ОАО «ДГК» 
в Лучегорске глубокий кризис. В сентябре про-
шлого года руководство компании издало при-
каз об изменении штатного расписания. В но-
вом штатном расписании не оказалось многих 

специалистов, в том числе произошло суще-
ственное сокращение инженеров служб по ох-
ране труда, промышленной безопасности, зда-
ний и сооружений. Это возмутило работников 
компании, так как в условиях изношенного со-
стояния оборудования и сооружений филиала, 
сокращая специалистов, работодатель ставит 
под угрозу жизнь и здоровье людей, создаёт 
предпосылки к возникновению несчастных слу-
чаев и аварий. Ряд других требований касает-

ся оплаты труда работников. Многие люди, по-
нимая сложность ситуации, сами увольняются 
с предприятия и уезжают, кто куда может. В Лу-
чегорске упали цены на жильё.

В декабре работники на своей конферен-
ции выставили работодателю ряд требований. 
Работодатель отказался удовлетворять тре-
бования работников в полном объёме. В свя-
зи с этим в филиале ОАО «ДГК» возник глубо-
кий коллективный трудовой спор. Переговоры 
ни к чему не привели, так как работодатель за-
нял жёсткую позицию и отказался удовлетво-
рить требования.

Комментирует председатель первичной ор-
ганизации Приморской ГРЭС Всероссийского 
«Электропрофсоюза» Сергей Беляков:

— Производство электро- и теплоэнергии на 
Дальнем Востоке приносит ежегодно многомил-
лиардные убытки! Поэтому по Дальнему Восто-
ку существует программа руководства энерге-
тики страны по снижению издержек производ-
ства, основа которой — снижение затрат на 
персонал. В течение уже многих лет в энерге-
тике сокращают персонал. И сейчас, по нашим 
данным, действует программа, рассчитанная 
на три года по сокращению персонала, еже-
годно на 10 %. И в прошлом году такое сокра-
щение уже прошло. Сегодня руководство ком-
пании запросило предложения у подразделе-
ний о таком же сокращении на 2013 год. Нам 
говорят, что рабочих не будут трогать, но про-
фсоюз категорически не согласен и с сокраще-
нием инженерно-технических кадров. Напри-
мер, в конце 2012 года сокращены — инже-
нер по охране труда, инженер по проблемам 
безопасности, инженер по зданиям и сооруже-
ниям. Но на сегодня уже некуда сокращать лю-
дей. Еще в 2010 году в ДГК была почти 20% не-
хватка персонала. Многие регламентные рабо-
ты не выполняются из-за того, что их просто 

некому выполнять. У нас есть подразделения, 
где 10 лет назад работали 20 человек, а сегод-
ня 2-3. Но ведь они обеспечивают технологи-
ческий процесс! И, в принципе, нам понятны 
были бы сокращения, когда вводится в строй 
новое современное оборудование, где, воз-
можно, не нужны традиционные специалисты 
для обслуживания, но ведь этого нет. Речь идет 
о том, что некому обслуживать старое обору-
дование, которое с каждым днем требует все 
больше внимания.

Не ремонтировалось оборудование, капи-
тальный ремонт которого был необходим еще 
10 лет назад! И мы, как никто другой понима-
ем, что в этих условиях коллапс может насту-
пить в любой момент. Именно об этом гово-
рят аварии, которые в прежние времена были 
немыслимы.

Летом этого года по причине изношенности 
оборудования на Приморской ГРЭС произошло 
разрушение секции газохода на седьмом энер-
гоблоке. Счастье, что это случилось в три часа 
ночи — только по этой причине не было жертв. 
И счастье, что это произошло летом — зимой 
из-за такой аварии люди сидели бы в темноте 
все время, пока шел ремонт. А он длился не-
сколько недель. Об этом же говорит недавняя 
авария на Русской, где порвало трубы. Наша 
задача — чтобы все работало нормально. Но 
в условиях изношенности оборудования и сни-
жения затрат на персонал это невозможно. Се-
годня только профсоюз вообще говорит об этих 
проблемах. Работодатель нас не слышит. Мы 
вынуждены были инициировать коллективный 
трудовой спор, который зашел в тупик.

Увольнение работников, снижение оплаты 
труда, непонятные «телодвижения» с дальней-
шей перспективой работы угольного разре-
за — всё это ставит под угрозу существование 
многих семей в Лучегорске. Высшее руковод-
ство страны прилагает немало усилий по раз-
витию Дальнего Востока: и деньги выделяются, 
и целое министерство создано, и вот-вот чис-
ленность населения будут увеличивать. Всё так 
радужно, а вот в жизни всё иначе. В энерге-
тике трудятся странные управленцы: говорят, 
что делают всё лучше, чем вчера, а в результа-
те, система энергетики трещит по швам и вот-
вот развалится. При этом чьи-то доходы стре-
мительно растут.

Печальная картина: в Приморье приходит 
всё больше московского бизнеса и тут же на-
чинается «оптимизация» предприятий: увольне-
ние трудящихся, продажа техники на металло-
лом, фактическая ликвидация ранее мощных 
предприятий.

Работники угольного разреза в Лучегорске 
собрали более одной тысячи подписей под об-
ращением к губернатору Приморского края Вла-
димиру Миклушевскому с просьбой вмешаться 
в их коллективный трудовой спор с работодате-
лем и спасти предприятие, рабочие места для 
работников компании. Поможет ли москвич 
Владимир Миклушевский приморским работни-
кам энергетики? Или, может, местный уголь для 
Приморской ГРЭС уже не нужен, а уже завтра 
никого не будет волновать, куда денутся тыся-
чи семей из Лучегорска?

Владимир Хмелев, 
г. Партизанск.

Энергетика 
заходит в тупик
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Это была одна из многочисленных карательных 
операций, которая проводилась для выполнения те-
ории «обезлюживания», в которой говорилось, что 
«после предполагаемого поражения СССР должно 
последовать истребление славянского населения 
в таких масштабах, что физическое уничтожение 
евреев следует рассматривать лишь как экспери-
мент для подобных кампаний в будущем».

На оккупированных территориях немцы твори-
ли абсолютное зло. Каким был обычный солдат Вер-
махта, было рассказано на Нюрнбергском процес-
се. Типичный ефрейтор 355-го охранного батальо-
на Мюллер убил во время оккупации 96 советских 
граждан, в том числе стариков, женщин и грудных 
детей. Им также были изнасилованы тридцать две 
советские женщины, причем шесть из них убиты.

«Погибнут ли от изнурения при создании проти-
вотанкового рва 10 тысяч русских баб или нет — 
интересует меня лишь в том отношении, готовы ли 
для Германии противотанковые рвы...», — пояснил 
позицию высшего немецкого командования на со-
вещании группенфюреров 4 октября 1943 г. СС 
в Познани Гиммлер.

Было бы неверно думать, что о преступлени-
ях против человечества не знал народ Германии. 
К примеру, комендант Яновского лагеря, обер-
штурмфюрер Вильгауз чтобы доставить удоволь-
ствие своей девятилетней дочери Вильгауз, застав-
лял подбрасывать вверх малолетних детей и стре-
лял в них. «Папа, еще, папа, еще!», — кричала его 
дочка, и он стрелял. Немецкие солдаты в письмах 
на родину отсылали фотографии о своих «победах» 
над беззащитными гражданами чужой страны.

После освобождения советских сел и городов 
стало известно о порядках, которые устанавлива-
ли оккупанты. Строились виселицы, на которых каз-
нили людей для устрашения — часто первых попав-
шихся оккупантам под руку. Насилие над женщина-
ми и девочками было нормой. Вот только несколь-
ко фактов: в Днепропетровской области в селе Бо-
родаевка фашисты изнасиловали поголовно всех 
женщин и девушек. То же самое — в деревне Бе-
резовка Смоленской области. Детей зачастую от-
давали организации гитлерюгенд качестве мише-
ней для стрельбы.

В боях с советскими войсками немцы часто ис-
пользовали «живой щит». Так, в боях за освобож-
дение города Калинина части германского 303-го 
полка 162-й дивизии гнали впереди себя женщин. 
К счастью, их удалось отбить.

По данным исследователей под руководством 
Г. Ф. Кривошеевой, потери гражданского населе-
ния СССР в Великой Отечественной войне оцени-
ваются приблизительно в 13,7 млн. человек. Что-
бы убивать в таких количествах, нужны были це-
лые армии палачей.

По мере продвижения на Запад советские вой-
ска становились свидетелями убийства людей уже 
промышленными методами. «Производительность» 
газовых камер в Освенциме составляла 30 тысяч 
человек в сутки, в Белжеце -15 тысяч, в Треблин-

ке — 25 тысяч…
И вот Одер, за ним — гитлеровский Рейх.
С чувством глубочайшей ненависти советские 

войска вступали на территорию Германии. Ждать 
пощады фашистам не приходилось. «Катастрофа, 
разразившаяся вслед за вступлением советских 
войск, не имеет параллелей в современной евро-
пейской истории, — написал американский дипло-
мат Джордж Ф. Кеннан. — Я сам пролетел на аме-
риканском самолете на небольшой высоте над этой 
провинцией. Мне представилась картина лежащей 
в руинах и совершенно пустынной территории. От 
одного конца до другого не было видно почти ни 
единого признака жизни».

Во многом это объясняется тем, что пропаган-
да Геббельса принесла свои плоды — практически 
все население Пруссии бежало на Запад. В самом 
Берлине прошла серия самоубийств. Кроме Гитле-
ра, Геббельса покончили собой больше сорока га-
уляйтеров. Застрелился каждый десятый генерал, 
точнее 53 из 554 генералов армий. Бывало, уходи-
ли из жизни целыми семьями.

Насилию подвергались и немки, что не явля-
лось тайной для нашего руководства. Командова-
ние за это жестоко наказывало солдат и офицеров. 
Но позже родился миф о миллионах изнасилован-
ных немок. При этом на Западе не любят говорить 
о других фактах.

В первый же день пребывания французский во-

йск в Штутгарте было изнасиловано 1198 немок. 
Особенно «отличились» сенегальские солдаты, кото-
рые несколько суток подряд насиловали сотни не-
мецких женщин в подземном трамвайном гараже. 
В чудовищных сексуальных преступлениях в окрест-
ностях Монте Кассино были замешаны мароккан-
цы, служившие в армии союзников.

Больше всего пострадали женщины, служившие 
в немецких войсках, и так называемые доброволь-
ные помощницы Вермахта. На них не распростра-
нялась конвенция по защите мирного населения. 
Тысяча таких девушек было направлена в январе 
1945 года в восточную Пруссию, и их судьба не-
известна. Как и судьба 25 тысяч таких же помощ-
ниц немецких солдат, которые пропали во Франции 
в боях на втором фронте.

«Конечно, проявления жестокости, в том чис-
ле и сексуальной, случались, — говорит президент 
Академии военных наук генерал армии Махмут Га-
реев — Отрицать это глупо. Их просто не могло не 
быть после того, что фашисты натворили на нашей 
земле. Но такие случаи решительно пресекались 
и карались».

С такой позицией согласен и английский исто-
рик Энтони Бивор, который, ссылаясь напрофес-
сора Нормана Наймана, написал, что волна наси-
лий над немками довольно быстро затихла. Наве-
дению определенного порядка способствовал при-
каз Сталина от 19 января о недопущении грубого 

отношения к населению. «Офицеры и красноармей-
цы! Мы идем в страну противника. Каждый должен 
хранить самообладание, каждый должен быть хра-
брым... Оставшееся население на завоеванных об-
ластях, независимо от того немец ли, чех ли, поляк 
ли, не должно подвергаться насилию. Виновные бу-
дут наказаны по законам военного времени. На 
завоеванной территории не позволяются половые 
связи с женским полом. За насилие и изнасилова-
ния будут виновные расстреляны».

Посыл был ясный: «мы не фашисты». Илья Эрен-
бург, являющий в то время голосом Москвы, ска-
зал: «Если немецкий солдат опустит оружие и сдаст-
ся в плен, мы его не тронем, он будет жить. Может 
быть, грядущая Германия его перевоспитает, сде-
лает из тупого убийцы труженика и человека».

За насилие было приговорено к расстрелу 4148 
советских офицеров. Прокурор 1-го белорусского 
фронта Л. Яченин сообщил в Кремль, что к маю 
волну насилия удалось сбить.

Кроме того, не все преступление, имевшие ме-
сто в Германии, совершались солдатами Красной 
Армии.

Из дневниках Осмара Уайта: «Военные власти 
сумели установить некоторое подобие порядка на 
освобожденных территориях. Но когда бывшие 
подневольные рабочие и узники концлагерей за-
полнили дороги и начали грабить один городок за 
другим, ситуация вышла из-под контроля... Некото-
рые из переживших лагеря собрались в банды для 
того, чтобы рассчитаться с немцами».

Из донесения заместителя наркома внутренних 
дел, уполномоченного НКВД СССР по 1-му Белорус-
скому фронту И. Серова: «со стороны военнослужа-
щих 1-й Польской армии отмечено особенно жесто-
кое отношение к немцам».

Из доклада Л. Берии Сталину: «В Берлине нахо-
дится большое количество освобожденных из ла-
герей военнопленных итальянцев, французов, по-
ляков, американцев и англичан, которые забира-
ют у местного населения личные вещи и имуще-
ство, грузят на повозки и направляются на запад. 
Принимаются меры к изъятию у них награбленно-
го имущества».

Фальсификация военной истории, безуслов-
но, преследуют идеологическую цель, с тем, что-
бы оправдать настоящий фашизм и дискредитиро-
вать солдата-освободителя. Но факт остается фак-
том: на подконтрольной СССР немецкой террито-
рии возникло мощное немецкое социалистическое 
государство ГДР (6-я экономика в Европе в 1980 
году), которое былосамым верным союзником Мо-
сквы. Если все те преступления, о которых пишут 
последователи Геббельса, были бы на самом деле, 
то вряд ли в принципе были бы возможно добросо-
седские и союзнические отношения, длившие боль-
ше четырех десятков лет.

На снимке: Венгрия. Советские солдаты 
регулируют движение по временно 

восстановленному мосту через Дунай, который 
стал именоваться мостом Свободы. 1945 год.

Александр Ситников.
Фото МТИ-ТАСС.

Масштаб ущерба, нанесённого стра-
не в период работы Сердюкова 

А.Э., назначенного президентом РФ Пу-
тиным В.В., на мой взгляд, уже не под-
даётся воображению. Речь идёт не 
только об уголовных делах по хищению 
средств в особо крупном размере, но 
и, мягко говоря, неправильных управ-
ленческих решениях, которые, в прин-
ципе, могут даже подпадать под крите-
рии саботажа.

Взять, например, контракт стоимостью бо-
лее 1,5 млрд. долларов о совместном произ-
водстве в Воронеже итальянских бронема-
шин Iveco LMV M65 («Рысь»), прозванных экс-
пертами за дороговизну и низкую боевую цен-
ность «белыми слонами». От них уже решено от-
казаться, но чтобы избежать штрафных санк-
ций, закупку 1775 броневиков придётся выпол-
нить полностью, а дополнительные 1275 бро-
немашин приобретены не будут. Главнокоман-
дующий Сухопутными войсками В. Чиркин от-
метил, что, в отличие от российских броневи-
ков, Iveco может принять на себя всего 150 
килограммов сверху, что не позволяет «поста-
вить какую-то пулеметную установку» и даёт 
возможность «посадить четыре человека со 
снаряжением весом каждый не более 100 ки-
лограммов». Кроме того, выяснилась пикант-
ная подробность: перед принятия окончатель-
ного решения о выборе приоритетов, россий-

ские и итальянские бронемашины испытыва-
лись в разных условиях — зарубежные образ-
цы выводились на полигон в сухую погоду, рус-
ские броневики — в непогоду. Именно по ито-
гам таких испытаний и был сделан вывод в поль-
зу иностранных конкурентов.

И кто теперь возместит ущерб, нанесённый 
стране этим решением?

Ведь было же давно ясно, что средняя сто-
имость Iveco LMV M65 — 300 тыс. евро, про-
тив 90 тыс. евро за русский броневик «Тигр». 
Зачем надо было ставить новое производство 
заведомо более дорогих иностранных бронема-
шин при уже имеющемся в наличии производ-
стве российского бронеавтомобиля не худше-
го качества? Ведь по цене сборки 1775 машин 
Iveco можно было бы сделать 5 тыс. бронеавто-
мобилей «Тигр» и «Волк». Может быть, реальной 
целью было эффективное освоение миллиарда 
долларов? Еще летом 2010 года тогдашний пер-
вый замминистра обороны Поповкин заявлял, 
что СП по производству бронеавтомобилей на 
территории России уже создано, а сейчас идут 
переговоры по требованиям, которые Россия 
предъявит итальянским бронеавтомобилям.

Вы только вдумайтесь в это. Сначала — соз-
дание совместного предприятия и утряска всех 
финансовых вопросов, и только потом — фор-
мулирование требований к машине. Нормальна 
ли такая последовательность? 

Я повторяю вопрос: кто теперь возместит 
России ущерб?

Кроме того, Россия теперь уже не собирает-
ся закупать итальянские колесные танки «Кен-
тавр»: «Это было все затеяно при прежнем ру-
ководстве Минобороны», — объяснил главком 
Сухопутных войск.

Но самое главное — это, конечно, контракт 
на «Мистрали» за 1,2 млрд. евро. Теперь, нако-
нец, стало известно о том, что решение о стро-
ительстве третьего и четвертого корпусов кора-
блей этого класса в России отложено до 2016 
года.

«Нужно сначала определить роль и место 
этих кораблей в боевом составе российского 
флота, понять, что нужно для их эффективной 
эксплуатации и технического обслуживания», 
- сказал источник РИА «Новости». Но от первых 
двух Mistral, строящихся во Франции, Россия 
уже не откажется при всем желании: «Там сте-

пень понесенных затрат такова, что мы больше 
потеряем (в результате отказа)», - признал пер-
вый заместитель главы Военно-промышленной 
комиссии при правительстве РФ И. Харченко.

Вы только вдумайтесь в это! Решение на 1,2 
млрд. евро принималось без определения ме-
ста этих кораблей в боевом составе флота, без 
понимания того, что нужно для их эффектив-
ной эксплуатации и технического обслужива-
ния! Это как может быть? Это что — эффек-
тивное управление государством?

Первый замглавы Военно-промышленной ко-
миссии при правительстве РФ подчеркнул, что 
«нелепая» инициатива закупки этих кораблей, 
исходившая от Сердюкова, «нанесла ущерб от-
расли и государству». И это не единственный 
ущерб по вине экс-министра, добавил Харченко.

Повторяю вопрос: кто возместит стране этот 
ущерб? Может быть, президент Путин, назна-
чивший такого министра (что было сразу вос-
принято военными как плевок им в лицо), дол-
жен ответить за случившееся?

А ведь всё это — лишь вершина айсберга...
Владислав Наганов,  

ЖЖ.

«За насилие виновные 
будут расстреляны»...
68 лет назад Советская Армия вступила 
на территорию гитлеровской Германии

Окончание. Начало на стр. 1

Кто возместит ущерб стране?
Масштабы воровства в Вооружённых Силах России

Расплата



8

Газета зарегистрирована в Управлении Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и 
массовых коммуникаций по Приморскому краю. Свидетельство о регистрации ПИ № ТУ 25-00129 от 03.12.2009 г.
Учредитель и издатель газеты: 
Приморское краевое отделение политической партии 
«Коммунистическая партия Российской Федерации». 
Адрес учредителя, издателя, редакции:
690078, г. Владивосток, ул. Комсомольская, 5 а, 7 этаж, каб. 704
Телефон: 245-48-02      e-mail: komitet@pkokprf.ru сайт: www.pkokprf.ru 

Номер подписан в печать в 18:00, по графику — в 18:00.
Газета отпечатана 29 января 2013 г. в ОАО «ИПК «Дальпресс», 
г. Владивосток, пр. «Красного знамени», д. 10. 
Редакция в переписку не вступает, рукописи, письма не возвращаются. 
Мнение авторов не всегда совпадает с мнением редакции. Авторы 
несут ответственность за достоверность публикуемых материалов.

На газету «Правда Приморья» можно подписаться 
в любом почтовом отделении края, с любого месяца

Подписной индекс 53468

№ 4 (604) 30 января – 5 февраля 2013

Тираж 5000 экз. Номер заказа 4170. Цена свободная.

Редактор  В. Ф. Гончаров.

23 января
Людмила Ильинична Дойч, член КПРФ, 

проживающая в пос. Штыково Шкотовского 
района. 

24 января
Сергей Филиппович Левин, член КПРФ, про-

живающий в Находке.

28 января
Тимофей Прокопьевич Ильиных, член КПРФ, 

проживающий во Владивостоке;
Сергей Александрович Костин, член КПРФ, 

проживающий в пос. Кировском Кировского 
района. 

Комитет Приморского краевого 
отделения КПРФ сердечно поздрав-
ляет юбиляров и желает им крепкого 
здоровья, счастья, неиссякаемой веры 
в социализм, в лучшее будущее нашей 
Родины!

Чемпионом Москвы стал 
приморский легкоатлет

Приморский спортсмен Ильгизар Сафиуллин 
стал лучшим в беге на 3000 метров на чемпи-
онате Москвы, установив личный рекорд, со-
общается на сайте федерации легкой атлети-
ки России.

Соревнования, проходившие в манеже 
ЦСКА, завершились в воскресенье, 27 января.

Ильгизар Сафиуллин, для которого основной 
дисциплиной является стипль-чез, показал луч-
шее для себя время — 8,00,88 минут.

Как ранее сообщалось, 20-летний Ильгизар 
Сафиуллин в марте 2012 года занял первое ме-
сто в беге на дистанции 2000 метров на пер-
венстве России по легкой атлетике среди моло-
дежи до 23 лет. Кроме того, спортсмен вошел 
в состав сборной Приморского края по легкой 
атлетике, которая заняла второе место в своей 
лиге на Чемпионате России, прошедшем с 3 по 
6 июля прошлого года в Чебоксарах.

На Универсиаду в Казань
Только 100 волонтеров из Приморья войдут 

в отведенную для края квоту и отправятся на 
Универсиаду в Казань. При этом выражали же-
лание попасть в официальную делегацию около 
500 человек, сообщили в пресс-службе админи-
страции Приморского края.

Встреча с кандидатами в волонтеры «Казань 
2013» от Приморского края прошла в ДВФУ. Во 
встрече приняли участие директор департамен-
та по работе волонтеров АНО «Исполнительная 
дирекция XXVII Всемирной летней Универсиады 
в Казани 2013» Александр Карпов, директор де-
партамента молодежной политики ДВФУ Мак-
сим Пряженников, директор департамента по 
делам молодежи Приморского края Александр 
Кайданович и кандидаты в волонтеры.

Как рассказали в региональном Центре под-
готовки волонтеров в Приморском крае, в дан-
ный момент завершен рекрутинг всех желаю-
щих, были проведены интервью, определены 
уровень мотивации и опыт волонтерской дея-
тельности. Уже весной для всех волонтеров, ко-
торые поедут в Казань, начнется Ориентацион-
ный и Общий курс тренингов. В Приморье рабо-
тает специально обученный системе подготов-
ке волонтеров «Казань 2013» молодежный тре-
нер Юлия Привар.

Для волонтеров участие полностью бесплат-
ное — все расходы берет на себя АНО «Исполни-
тельная дирекция XXVII Всемирной летней Уни-
версиады в Казани 2013» и партнеры — адми-
нистрация Приморского края и ДВФУ.

Оргкомитет планирует размесить 5 тысяч 
иногородних волонтеров из России и ряда стран 
мира в комфортабельных новостройках. Все во-
лонтеры будут обеспечены уникальным бренди-
рованным комплектом экипировки.

Буерист из Приморья участвует 
в чемпионате мира

Чемпионат мира по буерному спорту в клас-
се DN проходит в США. В нем принимает уча-
стие представитель яхт-клуба «Семь футов» Ва-
лерий Диченко. Исходя из состояния льда, гон-
ки решили проводить на озере Pepin, штат Мин-
несота, в 100 км на юго-восток от Миннеаполи-
са. По словам приморца, участники подобрались 
опытные, конкуренция на соревнованиях огром-
ная, сообщили РИА PrimaMedia в пресс-службе 
яхт-клуба «Семь Футов». 

В соревнованиях примут участия спортсме-
ны из Германии, Англии, России, Нидерландов, 
Швеции, Польши, США. Уже зарегистрирова-
лись такие спортсмены, как пятикратный чемпи-
он мира Рон Шерри и чемпион мира прошлого 
года Томас Загржевский. 27 января состоялись 
две квалификационные гонки, которые разде-
ляли флот на золотой и серебряный. После это-
го начались зачетные гонки, которые возможно 
уже выявят фаворитов данного соревнования. 

По материалам информагентств.

Спорт Отметили 
юбилеи

Поздравляем!Неприкасаемый символ России

Ушел из жизни 

Кялунзига  
Александр  
Догдович

Александр Догдович был одним из са-
мых уважаемых и почётных обществен-
ных деятелей Приморского края, ветера-
ном Великой Отечественной войны. Он 
долгие годы руководил общиной «Удэге», 
до последних своих дней принимал самое 
активное участие в общественной жиз-
ни общины, района и края, имел твёр-
дую гражданскую позицию, верно и ис-
кренне служил интересам своего народа 
и Отечества. 

Он был Человеком с большой буквы, 
честным, целеустремленным, справедли-
вым и требовательным. На него равня-
лись, его уважали и ценили все, кто его 
знал.

Союз коренных малочисленных наро-
дов Приморского края выражает искрен-
ние соболезнования родным и близким 
покойного.

В эти непростые дни желаем семье му-
жественно перенести столь горькую утра-
ту. Скорбим и разделяем вашу боль вме-
сте со всеми, кто знал и ценил Алексан-
дра Догдовича. 

Валентин Андрейцев,  
президент Союза  

коренных малочисленных народов 
Приморского края.

Новый министр обо-
роны Сергей Шой-

гу принял решение вер-
нуть в строй знаменитый 
крейсер «Аврора». При-
чём мотивировал более 
чем показательно: «У ар-
мии, как и у страны, 
должны быть неприкаса-
емые символы».

Вообще, любая забота об 
исторических символах по-
хвальна. Так же, как похваль-
но уважительное отношение 
к любым, каким бы то ни 
было деяниям своих предков.

Министр обороны РФ Сер-
гей Шойгу поручил воссоз-
дать крейсер «Аврора» в пер-
возданном виде и поставить 
судно на ход. Он подчеркнул, 
что у армии, как и у страны, 
должны быть неприкасаемые 
символы. Об этом он сообщил 
в эфире телеканала «Россия 
-1».

— Все, что касается экипа-
жа, формы, все это можно 
сделать. Сейчас мы смотрим, 
как поставить на ход, чтобы 
судно могло ходить, а не сто-
ять. Уже работают специа-
листы, смотрят, оценивают, 
считают, что можно для это-
го сделать. Если восстанав-
ливать, то в первозданном 
виде — с паровыми котлами. 
Если в современных услови-
ях есть такие возможности, 
то будем восстанавливать — 
сказал Сергей Шойгу.

Напомним, что легендар-
ный крейсер «Аврора» был 
выведен из состава ВМФ 1 
декабря 2010 года приказом 
бывшего министра обороны 
страны Анатолия Сердюкова. 
1 августа 2012 года крейсер 
стал филиалом Центрального 
военно-морского музея и 16 
октября крейсер покинул по-
следний военный матрос, 
на корабле остались только 
гражданские специалисты.

Депутаты Законодатель-
ного собрания города дваж-
ды обращались к Президен-
ту России Владимиру Путину 
с просьбой отменить приказ 
Сердюкова и вернуть корабль 
в состав ВМФ.

С этой же просьбой к пре-
зиденту обратился и предсе-
датель Санкт-Петербургского 
клуба моряков-подводни-
ков, капитан первого ран-
га Игорь Кудрин. Он пред-
ложил отреставрировать ле-
гендарный крейсер, вернуть 
его в состав флота и сделать 
президентским кораблем, по 
аналогии с президентским 
полком.

Однако в сентябре про-
шлого года главком ВМФ Вик-
тор Чирков заявил, что ста-
тус крейсера пересматри-

ваться не будет и он останет-
ся музейным экспонатом.

Лишь 11 января нынешне-
го года в ходе личной встре-
чи губернатора Петербурга 
Георгия Полтавченко и но-
вого министра обороны Сер-
гея Шойгу было принято ре-
шение о создании межве-
домственной группы, которая 
должна изучить техническое 
состояние старейшего боево-
го корабля России и вырабо-
тать предложения по его ре-
монту и дальнейшему содер-
жанию. А также — о возмож-
ности возвращения крейсера 
в состав ВМФ РФ. Тогда же 
у петербургского губернато-
ра появился советник по во-
просам ВМФ и, в частности, 
крейсера «Аврора». Им стал 
председатель Петербургско-
го клуба моряков-подводни-
ков Игорь Курдин.

В интервью «РГ» Курдин 
подтвердил, что «будет кури-
ровать вопросы, связанные 
с ВМФ России — в частно-
сти, с деятельностью рабо-
чей группы по капитальному 
ремонту крейсера «Аврора» 
и возвращении корабля в со-
став флота».

Однако если рассмотреть 
инициативу Шойгу в более 
широком ракурсе — как 
историческом, так и злобод-
невном, — то можно рас-
смотреть в ней более чем 
актуальную политическую 
составляющую.

Начнём с простого: крей-
сер «Аврора» является сим-
волом только и исключитель-
но Октября. Никаким другим 
символом «Аврора» не являет-
ся. Самое известное участие 
этого боевого корабля рус-
ского флота в собственно бо-
евых действиях — это Цуси-
ма, не к ночи будь помянута.

Зато символом Октября 
она является самым ярким 
и самым знаменитым. И соб-
ственно действо 25 октября 
1917 года началось с сигнала 
авроровской шестидюймовки 
(вот даже калибр орудия вбит 
намертво в память каждого 
советского человека), и «жи-

вым участником» славных ре-
волюционных деяний крей-
сер исправно работал мно-
гие десятилетия, украшая со-
бой Неву и принимая школь-
ные экскурсии. Да и назва-
ние у корабля настолько под-
ходящее, что никакой комму-
нистический агитпроп лучше 
не придумал бы. Не зря культ 
«Авроры» в революционной 
мифологии держался чуть ли 
не наравне с культом Ленина

Итак, крейсер «Аврора» 
на языке русского культурно-
го кода — это и есть Октябрь-
ская революция.

А теперь вспомним, что 
именно Октябрь выстрелом 
«Авроры» сигнализировал об 
открытии нового периода 
в преемственном развитии 
отечественной истории. Того 
самого периода, который уже 
более двадцати лет из нашей 
истории норовят вычеркнуть 
особо продвинутые и высо-
копоставленные поклонники 
демократических культов. Не-
даром же «авангард дестали-
низации» подвергает сво-
им проклятиям весь период 
1917 — 1991 гг.

Мы с вами не раз гово-
рили о том, что всякая «де-
сталинизация», «десоветиза-
ция», равно как и любая дру-
гая попытка замолчать, пе-
ресмотреть, осудить и полить 
говном какую бы то ни было 
эпоху нашей единой исто-
рии, — суть предательство 
и диверсия против народа 
и государства.

Значит, на этом фронте 
Родина нуждается в надёж-
ной защите.

А защита Родины — пря-
мая обязанность её Воору-
жённых сил.

Может быть, тов. Шойгу 
вовсе не имел в виду «ничего 
такого», отдавая распоряже-
ния насчёт «Авроры».

Но по факту — легендар-
ный крейсер принимает бой.

Андрей Сорокин, Однако.
На снимке: Крейсер I-го ранга 

«Аврора» на рейде Манилы 
после Цусимского сражения.

Июнь 1905 г.

Единство истории:  
Шойгу посылает 

«Аврору» в бой за Родину


